



すこやか

広島市立原小学校

原小ホームページ <http://www.harano-edu.city.hiroshima.jp>

40日あまりの長い夏休みが明け、学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。前期後半の学校生活の始まりです。夏休みにしっかりと充電したパワーとエネルギーで、また9月から目標を立て、学習に生活にがんばってほしいと思います。地域や保護者の皆様にはプール清掃や開放プールの運営、クリーンアップ活動等、大変お世話になりました。9月からは参観日をはじめ、運動会や修学旅行、学校へ行こう週間等、大きな行事があります。お忙しいこととは存じますが、ご理解ご支援をよろしくお願ひいたします。



命を育むということ

地域・保護者の方々を含め、原小学校を訪れる人々に喜んでいただこうと、学年園を花でいっぱいにする取り組みました。今回はプラグトレイというものを使って種から育てました。一枚のプラグトレイには200個の種を蒔くことが出来ますが、穴の一つ一つに種を一粒ずつ蒔いていくのは骨の折れる仕事でした。直径が1mmにも満たないペチュニアの種の小ささに閉口しましたが、それでも芽が出てくると、あの小さな種の中になぜこんな大きな葉が入っているのだろうと思わずにはられません。芽が出てからは「大きくなれ、大きくなれ」と声をかけながら水遣りをしました。あまりの日差しの強さに葉の色が悪くなったりしおれてぐったりしていると、「大丈夫だろうか」とおろおろするばかり。双葉から力強い大きな本葉が出て、ある日ぽつと花が咲いていると思わず「咲いた！」と叫んでしまいました。毎日どれだけ大きくなっているか、葉の数は増えているか、花びらは5枚のはずなのになぜ4枚の花があるのか等々、まるで理科の観察か自由研究をしているような楽しい日々でした。そして、あの小さな種が地面にしっかりと根を張り、葉を広げ、茎を伸ばしぐんぐんと育っていく様子に、子どもたちが仲間と共にすくすくと育っていく姿が重なります。人としての幅を広げ、可能性を夢に変え、自らの力で伸びていこうとする子どもたちに対し私達ができることは、毎日基礎的基本的なことを繰り返し繰り返し指導し、励ましの声かけをし、温かく注意深く見守ることだと思います。植物も人間も命を育むことに変わりはありません。花を育てることを通して、命というものの神秘、尊さというものを改めて学んだ夏でした。(文責：教頭)



「いじめ」問題について

深刻ないじめに関するニュースが毎日のように流れています。いじめに関して、いろいろと心配な思いをされていることと思います。いじめとは、「一定の人間関係にある者から、心理的、物理的な攻撃を受けたことにより、精神的な苦痛を感じているもの」で、起こった場所は学校の内外を問わない、という定義があります。

原小学校では、いじめ問題について次のように考えています。

- いじめは、どの学校でも、どの子にも、起こりうることである。
- どの子でも、加害者、被害者になりうる。
- いじめは、命にかかわる行為である。
- いじめは、子どもの心身に重大な危険を及ぼすだけでなく、将来にも重大な影響を与える。

だからこそ、本校では従来より、いじめを生まない良質な人間関係づくり、互いの良さや違いを認め合える学級づくりや授業づくりに取り組んで参りました。また、いじめの早期発見・早期対応・早期解決のための取組も続けています。その一環として、7月にはいじめに関するアンケートを全児童対象に実施しました。さまざまな悩みや不安を抱えている子どもさんには、担任が全体での指導や個別の指導等を行いました。今のところは、いじめと断定する事象は起こっていません。しかし、ちょっとした悪ふざけや些細なけんかがいじめに発展する可能性があることも十分認識しており、常に危機意識をもって教育活動にあたりたいと考えています。8月30日には、全教職員でいじめに関する研修会を行いました。教師の与える影響の大きさを自覚し、子どもたちの小さな変化にも気付く鋭い感性をもって子どもの前に立とうと確認したところです。

今日の全校朝会で、子どもたちに次のような事を話しました。

- 1 いじめとは、暴力だけでなく、悪口を言ったり無視したり、相手の嫌がることをずっと続けることです。いじめられた人は辛く苦しく、心に深い傷をうけます。
- 2 いじめは絶対にしてはいけません。人として許されない行為です。
- 3 先生達は、いじめられている人を全力で守ります。
- 4 いじめられている人は、一人で悩まずおうちの人や先生に相談してください。
- 5 いじめている人は、すぐにやめましょう。人のいたみの分かる人になってください。
- 6 いじめを見たら、いじめをやめるように言葉や行動にうつしてください。
見て見ぬふりをするのではなく、勇気を出して先生に知らせてください。
- 7 みんなで、いじめのない原小学校にしましょう。

子どもたち一人一人の笑顔を決やさぬよう、そして、一人一人が安心して自分の力を精一杯発揮できるように、これからも注意深く子どもたちを教え導き、見守っていきたいと思います。同時に、良質な人間関係をつくる力と、互いを思い合う温かい心を育てていきたいと考えています。ご家庭におかれましても、子どもたちが変わった様子やご心配なことなどがありましたら、できるだけ早く学校にご相談ください。ともに子どもたちの笑顔を守ってまいりましょう。どうぞよろしくお願ひいたします。(文責：校長)

9 月行事予定

3	月	全校朝会 登下校指導 たんぼぼ学級身体測定 下校 11:45	15	土	原学区敬老会 (5年参加・体育館)
4	火	給食開始 あいさつ当番 (7日まで) 5・6年身体測定	17	月	祝 敬老の日
5	水	3・4年身体測定 9月分引き落とし日	18	火	音楽朝会 ふれあい相談日 再振替日
6	木	2年身体測定 委員会活動 (6校時) 1~4年 15:00 下校 5、6年 15:50 下校	19	水	登下校指導・防犯ブザー点検 6年読み聞かせ
7	金	1年身体測定 お話し会 10:15~10:35	22	土	祝 秋分の日
10	月	スクールカウンセリング 代表委員会 ベルマーク収集日	24	月	クラブ活動 (4~6年) 1~3年 15:00、4~6年 15:50 下校
11	火	体育朝会	25	火	児童朝会
12	水	5年読み聞かせ	26	水	あいさつ運動 (5の3) 学校納金お知らせ配付
13	木	全校参観日 (低: 3校時 高: 4校時)	27	木	全体研修会 13:45 下校 2年1組 14:45 下校
14	金	プール開放委員会 第2回運営委員会			

10月の主な行事予定

1	月	委員会活動 (6校時) 5・6年生	15	月	クラブ活動 (6校時) 4~6年生
2	火	あいさつ当番 (5日まで)			スクールカウンセリング たんぼぼ代休
3	水	運動会練習開始 2年読み聞かせ	16	火	全体練習② 8:25~ ふれあい相談日
4	木	6年修学旅行説明会 16:00~	18	木	登下校指導・防犯ブザー点検
5	金	前期始業式 全学年あゆみ渡し	23	火	全体練習③ 8:25~
8	月	祝 体育の日	26	金	運動会準備
9	火	後期始業式 いきいきサロン	27	土	秋季大運動会
10	水	1年読み聞かせ	28	日	運動会予備日
11	木	研究会のため4時間授業 13:25 下校 5年3組 15:15 下校	29	月	代休
12	金	全体練習① 8:25~	30	火	児童朝会 給食中止
13	土	特別支援学級連合運動会 (たんぼぼ)	31	水	あいさつ運動 (5の4) 歯科検診 13:30~ 修学旅行前健康診断 13:30~

原小学校ホームページです。

8月25日(土) 原小クリーンアップ



8月30日(木)までのアクセス数は

32331です。



原小PTA主催で校内清掃活動が行われました。休日にもかかわらず、保護者や地域の方々、子どもたち、教職員、合わせて300人近くの参加者でした。運動場周辺、中庭等の草抜き、トイレ掃除、運動場側溝の土砂上げをみんなで力を合わせて行いました。朝から快晴で大変暑い中でしたが、9時から10時までの1時間、場所によっては、それ以上の時間をかけて作業をしていただきました。さらに、後片付けの際にはスコップやくわなどの汚れまできれいに洗い流していただき、大変恐縮いたしました。おかげさまで、隅々まで大変きれいになりました。9月から気持ちよく学校生活を送ることができます。地域の皆様、保護者の皆様、本当にありがとうございました。(主幹)



おしらせ

9月3日(月)から12月21日(金)まで、学校図書館事務職員として、谷所 千恵(たにしよちえ)先生が着任されます。図書の整理や本の紹介、読み聞かせ等、図書室に関する様々なお仕事をさせていただきます。どうぞよろしくお願ひします。

9月から10月にかけて、次の4名の方々が教育実習生として来られます。

西岡樹希さん(9/3~9/14)	3年へ
中村晶子さん(9/18~10/12)	5年へ
穴田明香さん(10/1~10/29)	6年へ
吉田 武さん(10/15~10/26)	4年へ

どうぞよろしくお願ひします。

